

Numéro 4
Juin 2014

Les métiers de l'animation ont de l'avenir



"L'animation, pour moi, c'est une école de la vie. Même si vous ne continuez pas dans ce domaine, ça vous apprend le contact-client, l'adaptabilité, l'ouverture d'esprit..." Monsieur Bazzoli, gérant d'Excalibourg, parc d'attractions pour enfants (Bourg-de-Péage)



« Petit, j'ai participé à des colonies de vacances, ça m'a donné goût à cette ambiance. Dans l'animation j'apprécie le contact, je ne suis pas timide, j'aime parler avec les gens ! ». Dylan, stagiaire, souhaite s'orienter dans ce secteur

L'E2C est consciente des **nombreuses possibilités d'emploi dans l'animation**, un secteur en 3^e position sur la liste des projets de recrutements "jugés difficiles" en Drôme-Ardèche (2013), et qui devrait particulièrement embaucher à la rentrée, avec la réforme des rythmes scolaires.

En mars, une journée d'information avait ainsi lieu sur le site de "[l'Entrée des Artistes](#)" à Saint-Donat-sur-l'Herbasse, pour se familiariser avec ce domaine d'activité. Le 18 juin dernier, une **Matinale des Métiers et des Formations** a été l'occasion de souligner les qualités nécessaires à un bon animateur : enthousiasme, patience, créativité...

La sensibilisation commence d'ailleurs à porter ses fruits, puisque pas moins de **six anciens stagiaires de l'E2C ont suivi une formation dans l'animation**. Parmi eux, Edson, Moustafidou, Deborah et Desmond ont participé à la POEC (Préparation opérationnelle à l'emploi collective) "Animation et Sport" avec FEA, à Privas. Sur les 2 mois de cours récemment terminés, ils ont effectué 70 heures de stages dans des structures diverses (par exemple au Centre de Loisirs Guy Gonnet pour Déborah, ou au Centre Culturel de Fontlozier pour Moustafidou), mais aussi des actions de remise à niveau, un travail sur le projet professionnel et des mises en situation.



De gauche à droite : Edson, Desmond, Déborah et Moustafidou



Le Bafa, Brevet d'Aptitude aux Fonctions d'Animateurs, permet d'encadrer des groupes d'enfants. C'est une première porte d'entrée vers d'autres diplômes professionnalisants. Nouria et Juliette, deux anciennes stagiaires de l'E2C, se préparent à le passer.

Agenda

- **25 juin** : Portes Ouvertes à [CCI Formation Drôme](#).
- **2 juillet** : Matinale des Métiers et des Formations sur le thème de la **Plasturgie**. Le Camion-Ecole de la [Fédération de la Plasturgie](#) sera à disposition des stagiaires, qui pourront découvrir les procédés employés pour la production de matières plastiques : injection, extrusion, thermoformage... M. Remenieras (PDG de la société **Vercors-Thermoformage**) et des apprentis témoigneront.
- **9 juillet** : Rencontre avec [CITEA](#). L'entreprise présentera aux jeunes le réseau de transports en commun de l'agglomération valentinoise, les règles à respecter en bus, ainsi que le rôle et les missions du contrôleur.





AJT

Michèle le Roux devant l'exposition d'AJT

Le théâtre, outil d'expression et d'affirmation

Depuis 2 ans et demi, Michèle le Roux anime un atelier d'expression théâtrale tous les jeudis matin à l'E2C. Cette comédienne et metteur en scène en explique l'objectif : "Placer les jeunes dans une dynamique positive, **restaurer leur confiance en eux**". Orientés vers l'emploi, les ateliers privilégient les mises en situation et un travail sur les traits de personnalité des stagiaires. "Mieux se connaître est essentiel pour savoir vers quel type de métier on désire aller", explique la professionnelle.

Cette année, "Action Jeunes Théâtre" (AJT - Porte-lès-Valence) fête ses 20 ans. Pour l'occasion, Michèle le Roux, engagée aux côtés de cette association depuis ses débuts, a proposé un **stage à une jeune de l'E2C** attirée par l'événementiel. Coraline a ainsi participé à la préparation et la mise en place d'une exposition, à l'accueil du public, ou encore aux répétitions générales. Comme l'a constaté la jeune femme, l'événementiel demande une grande polyvalence. "Apprendre à prévoir l'imprévisible : c'est une nécessité dans ce milieu !", rappelle Michèle.



Travail en séance plénière...



Opération Transantarctique



Faysal Hanneche : "Tes rêves peuvent s'accomplir, cela ne dépend que de toi !"

Maison des Générations

Un projet au service du vivre-ensemble... et de la remise à niveau

La "**Maison des Générations**" de Valence souhaite regrouper dans une même résidence différentes générations, avec une idée centrale : encourager l'entraide entre ses locataires. Depuis le début du projet en 2012, un travail a été mené avec l'E2C.

Une 1ère étape a consisté à imaginer le futur lieu de vie. Les stagiaires se sont montrés perspicaces dans la réflexion autour des espaces communs ; zone ombragée sur la terrasse, parking à vélo, espace d'affichage dans la salle d'animation sont quelques-unes de leurs préconisations, qui ont été retenues dans les plans définitifs.

Alors que les premières fondations de la Maison seront bientôt coulées, **le projet est entré dans une 2ème phase : la sélection des locataires.** Comment choisir des personnes qui contribueront réellement à l'esprit de solidarité ? Les jeunes ont imaginé 2 questionnaires, basés sur une sélection d'images et de verbes, pour connaître de la manière la plus objective les motivations des candidats. Ces outils devraient être prochainement testés.

La Maison des Générations représente une formidable opportunité pour les stagiaires de **développer, sur un projet motivant, différentes compétences clés** : lire un plan, se projeter dans le futur, présenter ses idées à l'oral, imaginer des outils pour répondre à un problème donné... Un travail important sur le langage a aussi été fourni.

Lundi 16 juin, une intervention atypique et chargée de messages positifs a absorbé les jeunes de l'E2C. **Faysal Hanneche, explorateur polaire valentinois**, a expliqué le long cheminement qui l'a amené du quartier de Fontbarlettes jusqu'à des latitudes extrêmes : l'homme a en effet tenté de rallier le pôle Nord au pôle Sud, en solo et sans support au cours de l'année 2013, une première mondiale. Apprentissage de coutumes et de langues nouvelles, préparation physique soutenue, résistance à des températures extrêmes... autant d'épreuves dans lesquelles Faysal a mis toute sa ténacité pour réussir. Un **exemple de détermination** pour les stagiaires.

Cap sur l'apprentissage

L'E2C a récemment accueilli M. Faure, conseiller psychologue au **Centre d'Aide à la Décision** de la Chambre des Métiers et de l'Artisanat Drôme, et sa collègue Mme Deraève. L'occasion de faire le point sur le contrat d'apprentissage, et de **valider la cohérence du projet professionnel** des jeunes intéressés par cette formule. 11 stagiaires ont ainsi passé des tests écrits et des entretiens individuels, une étape nécessaire pour accéder à la liste des chefs d'entreprise à la recherche d'apprentis.



Vous souhaitez devenir apprenti ou embaucher un apprenti ?
Rendez-vous sur le site www.apprentissage-rhone-alpes.fr

